



Intention pour l'évangélisation:

Prions pour les catéchistes, appelés à annoncer la Parole de Dieu : qu'ils en témoignent avec courage et créativité, dans la puissance de l'Esprit Saint.

Intention confiée par le Saint-Père à l'Apostolat de la Prière.

La splendeur de la vérité

Le catéchisme de l'Église Catholique

IV. LA PORTEE DE LA FOI EN DIEU UNIQUE

222 Croire en Dieu, l'Unique, et L'aimer de tout son être a des conséquences immenses pour toute notre vie :

223 C'est connaître la grandeur et la majesté de Dieu : " Oui, Dieu est si grand qu'Il dépasse notre science " (Jb 36, 26). C'est pour cela que Dieu doit être " premier servi " (Ste Jeanne d'Arc, dictum).

224 C'est vivre en action de grâce : si Dieu est l'Unique, tout ce que nous sommes et tout ce que nous possédons vient de Lui : " Qu'as-tu que tu n'aies reçu ? " (1 Co 4, 7). " Comment rendrai-je au Seigneur tout le bien qu'Il m'a fait ? " (Ps 116, 12).

225 C'est connaître l'unité et la vraie dignité de tous les hommes : tous, ils sont faits " à l'image et à la ressemblance de Dieu " (Gn 1, 26).

226 C'est bien user des choses créées : la foi en Dieu l'Unique nous amène à user de tout ce qui n'est pas Lui dans la mesure où cela nous rapproche de Lui, et à nous en détacher dans la mesure où cela nous détourne de Lui (cf. Mt 5, 29-30 ; 16, 24 ; 19, 23-24) :

Mon Seigneur et mon Dieu, prends-moi tout ce qui m'éloigne de Toi. Mon Seigneur et mon Dieu, donne-moi tout ce qui me rapproche de Toi. Mon Seigneur et mon Dieu, détache-moi de moi-même

pour me donner tout à Toi (S. Nicolas de Flüe, prière).



227 C'est faire confiance à Dieu en toute circonstance, même dans l'adversité. Une prière de Ste. Thérèse de Jésus l'exprime admirablement:

Que rien ne te trouble / Que rien ne t'effraie
Tout passe / Dieu ne change pas
La patience obtient tout / Celui qui a Dieu
Ne manque de rien / Dieu seul suffit
(Poes. 9)

Nouvelles qui donnent à penser

CONGRÉGATION POUR LA DOCTRINE DE LA FOI
LETTRE *SAMARITANUS BONUS*
**sur le soin des personnes en phases critiques
et terminales de la vie**

Conclusion

Le mystère de la Rédemption de l'homme est étonnamment enraciné dans l'implication amoureuse de Dieu dans la souffrance humaine. Voilà pourquoi nous pouvons avoir confiance en Dieu et transmettre cette certitude dans la foi à l'homme souffrant et effrayé par la douleur et par la mort.

Le témoignage chrétien montre que l'espérance est toujours possible, même dans la culture du déchet. « L'éloquence de la parabole du Bon Samaritain et de l'Évangile entier se résume avant tout à ceci: l'homme doit se sentir comme *appelé à titre vraiment personnel* à être le témoin de l'amour dans la souffrance ».

L'Église apprend du Bon Samaritain le soin des malades en phase terminale et obéit ainsi au commandement lié au don de la vie : « *Respecte, défends, aime et sers la vie, toute vie humaine !* ». L'évangile de la vie est un évangile de compassion et de miséricorde adressé à l'homme concret, faible et pécheur, pour le relever, le garder dans la vie de la grâce et, si possible, le guérir de toutes ses blessures.

Mais il ne suffit pas de partager la douleur, il faut se plonger dans les fruits du Mystère Pascal du Christ pour vaincre le péché et le mal, avec la volonté de « faire cesser la misère du prochain comme s'il s'agissait de la sienne propre ». La plus grande misère, cependant, consiste en l'absence d'espérance face à la mort. Cette espérance est celle que proclame le témoignage chrétien qui, pour être efficace, doit être vécu dans la foi, en impliquant tous les intéressés, membres de la famille, infirmiers, médecins, et la pastorale des diocèses et des centres hospitaliers catholiques, appelés à vivre fidèlement *le devoir d'accompagner* les malades dans toutes les

phases de la maladie, et en particulier dans les phases critiques et terminales de la vie, telles que définies dans le présent document.

Le Bon Samaritain, qui place le visage de son frère éprouvé au centre de son cœur, sait voir son besoin, lui offre tout le bien nécessaire pour le soulager de la blessure de la désolation et ouvre dans son cœur de lumineuses embrasures d'espérance.

La volonté de faire le bien qui habite le Samaritain, devenu le prochain de l'homme blessé non pas avec des paroles ou avec sa langue, mais avec des actes et en vérité (cf. *Jn 3, 18*), prend la forme du soin, à l'exemple du Christ, qui est passé en faisant le bien et en guérissant tout le monde (cf. *Ac 10, 38*).

Guéris par Jésus, nous devenons des hommes et des femmes appelés à proclamer sa puissance de guérison, à aimer et à prendre soin de notre prochain comme Il nous en a donné le témoignage.

Cette vocation à aimer et à prendre soin des autres, qui porte avec elle des gains d'éternité, est rendue explicite par le Seigneur de la vie dans la paraphrase du Jugement Dernier : Recevez le Royaume en héritage, car j'étais malade et vous m'avez visité. Quand, Seigneur ? Chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces plus petits de vos frères, à l'un de vos frères souffrants, c'est à moi que vous l'avez fait (cf. *Mt 25, 31-46*).

Le 25 juin 2020, le Souverain Pontife François a approuvé cette Lettre, décidée lors de la Session Plénière du 29 janvier 2020, et en a ordonné la publication.

Donné à Rome, au siège de la Congrégation pour la Doctrine de la Foi, le 14 juillet 2020, mémoire liturgique de saint Camille de Lellis.

Luis F. Card. Ladaria, S. I.
Préfet

+ Giacomo Morandi
*Archevêque titulaire de Cerveteri
Secrétaire*

*P. GIOVANNI, MSP
60 ANS DE SACERDOCE*

*MONREALE (ITALIE), 23 DÉCEMBRE 1961
LIMA 23 DÉCEMBRE 2021*

CHERS AMIS, À L'OCCASION DE MON 60^{ème} ANNIVERSAIRE DE SACERDOCE, JE VEUX VOUS ENVOYER CE COURT MESSAGE.

“INTROIBO AD ALTAR DEI; AD DEUM QUI LAETIFICAT JUVENTUTEM MEAM”. C'EST AVEC JOIE QU'EN 1961, J'AI COMMENCÉ À CÉLÉBRER MA PREMIÈRE SAINTE MESSE AVEC CES MOTS. J'ÉTAIS DANS LA SPLENDIDE CATHÉDRALE DORÉE DE MONREALE. J'AVAIS ÉTÉ PRÉPARÉ AU SACERDOCE PAR DE SAINTS PROFESSEURS ET PRÊTRES DE CE DIOCÈSE; ILS M'AVAIENT FAIT TOMBER AMOUREUX DE L'ÉVANGILE ET SURTOUT DES PROPHÈTES QUI ANNONÇAIENT LA BONNE NOUVELLE AUX PAUVRES.

JE N'AI JAMAIS PERDU LA JOIE QUE J'AI RESENTIE CE JOUR-LÀ AU COURS DE CETTE PREMIÈRE SAINTE MESSE CÉLÉBRÉE À MONREALE ET CHAQUE JOUR, EN CÉLÉBRANT LA SAINTE MESSE, JE ME SENS DE PLUS EN PLUS JEUNE ET TOUJOURS AVEC LE MÊME ENTHOUSIASME QU'À LA PREMIÈRE SAINTE MESSE. SI JE DEVAIS REVENIR UNE FOIS DE PLUS DANS CE MONDE, UNE FOIS DE PLUS ET SANS HÉSITATION, J'EMBRASSERAI LA VIE DE PRÊTRE MISSIONNAIRE POUR APPORTER L'ÉVANGILE AUX PLUS PAUVRES DES ANDES QUI, DANS DE NOMBREUX VILLAGES ET DANS DE NOMBREUSES RÉGIONS, N'ONT TOUJOURS PAS DE PRÊTRES, DES VILLAGES ET DES RÉGIONS

OÙ NOS FRÈRES ET SŒURS INDIGÈNES VIVENT UNE VIE INFRAHUMAINE.

EN CE JOUR QUI M'EST SI CHER, JE REMERCIE LE PÈRE, LE FILS, LE SAINT ESPRIT ET LA SAINTE VIERGE DE M'AVOIR DONNÉ TANT DE GRÂCES, TANT DE GRÂCES EN CES SOIXANTE ANNÉES DE VIE SACERDOTALE. EN MÊME TEMPS, JE VEUX VOUS DEMANDER DE M'ACCOMPAGNER EN CE JOUR NON SEULEMENT POUR REMERCIER LA SAINTE TRINITÉ, MAIS AUSSI POUR DEMANDER AU SEIGNEUR ET À LA TRÈS SAINTE VIERGE LE PARDON DE TOUS MES PÉCHÉS COMMIS AU COURS DE CES SOIXANTE ANNÉE.



JE VEUX ENCORE REMERCIER LA SAINTE TRINITÉ POUR LE DON DE MON PAPA ET DE MA MAMAN. ILS M'ONT ÉDUQUÉ À LA GRATITUDE ET À SAVOIR RECONNAÎTRE LE VISAGE DU CHRIST DANS LES PAUVRES ET DANS CEUX QUI SOUFFRENT. JE TIENS ENCORE PLUS À REMERCIER MES SUPÉRIEURS AUGUSTINIENS DE SICILE QUI ONT EU LE COURAGE DE ME LAISSER POURSUIVRE MES ÉTUDES ALORS QUE TROIS OPHTALMOLOGUES AVAIENT DÉCLARÉ QUE JE NE POURRAIS JAMAIS POURSUIVRE MES ÉTUDES CAR JE DEVIENDRAIS AVEUGLE À L'ÂGE DE VINGT ANS. JE SUIS HEUREUX D'ÊTRE PRÊTRE ET MISSIONNAIRE; JE REMERCIE TOUS CEUX QUI M'ONT ACCOMPAGNÉ DURANT CES LONGUES ANNÉES DE VIE SACERDOTALE.

AUJOURD'HUI NOUS VIVONS UN MOMENT TRÈS DIFFICILE DANS L'ÉGLISE ET DANS LE MONDE, ET POURTANT NOUS NE DEVONS PAS NOUS DÉCOURAGER: JÉSUS EST RESSUSCITÉ; ET NOUS DEVONS ÉLIMINER DE NOS CŒURS TOUT PESSIMISME, TOUTE PEUR, ET SAVOIR PROCLAMER LA JOIE, LA JOIE PARCE QUE JÉSUS EST TOUJOURS AVEC NOUS ET NE NOUS ABANDONNE PAS.

JE RECOMMANDE AUX JEUNES COUPLES DE NE PAS SE DÉCOURAGER MAIS D'APPROFONDIR LEUR FOI AFIN DE LA LAISSER EN HÉRITAGE À LEURS ENFANTS; JE LEUR RECOMMANDE DE RESTER "FERMES", SANS SE LAISSER SÉDUIRE PAR LES FAUX PROPHÈTES. OUVREZ LES YEUX ET ÉCOUTEZ LE SILENCE DES PAUVRES QUI SOUFFRENT DE DOULEURS INDICIBLES DUES À LA FAIM, AUX MALADIES DONT ILS SOUFFRENT PAR MANQUE DE MÉDICAMENTS; ILS SOUFFRENT DE L'ABANDON SPIRITUEL ET DU MANQUE DE PAIN EUCHARISTIQUE.

IL EST IMPORTANT QU'EN CES TEMPS NOTRE FOI S'ENRACINE AUSSI PROFONDÉMENT COMME LE TRONC DES CYPRÈS. ET NOUS NE DEVONS PAS NOUS DÉCOURAGER SI NOUS SOMMES RIDICULISÉS ET CRITIQUÉS PARCE QUE NOUS RESTONS FIDÈLES À L'ÉVANGILE, FIDÈLES À LA DOCTRINE QUE JÉSUS NOUS A LAISSÉE; NOUS NE DEVONS PAS NOUS DÉCOURAGER MAIS ALLER DE L'AVANT MÊME SI PENDANT LA JOURNÉE NOUS SOMMES MÉPRISÉS, OUBLIÉS, RIDICULISÉS; L'IMPORTANT EST QUE DANS L'OBSCURITÉ DE LA NUIT QUE NOUS VIVONS NOUS PUISSIONS ÉMANER L'ARÔME DE LA SAINTETÉ, COMME LA PLANTE DE GHANA: PENDANT LE JOUR, ALORS QUE LE SOLEIL BRILLE ET DONNE DE LA LUMIÈRE, CETTE PLANTE EST OUBLIÉE DE TOUS; PENDANT LA NUIT, DANS L'OBSCURITÉ, ELLE DÉGAGE UN DOUX PARFUM ET ATTIRE À ELLE TOUS LES PASSANTS.

NOTRE VIE, ENRICHIE PAR NOTRE FOI, EN PLUS D'ÊTRE UN BOURGEON QUI GRANDIT POUR DEVENIR UN ARBRE STABLE ET VIGOUREUX, NE DOIT JAMAIS SE LASSER - COMME LA PLANTE GHANA - DE DÉGAGER UN PARFUM DANS LA NUIT NOIRE.

JE PROFITE DE CETTE OCCASION POUR ENTRER DANS VOS MAISONS ET REMERCIER CHACUN D'ENTRE VOUS DU FOND DU CŒUR POUR M'AVOIR AIDÉ SUR CE CHEMIN DE SERVICE AUPRES DES PLUS PAUVRES DES PAUVRES.

N'OUBLIONS PAS NOTRE SAINT PÈRE FRANCOIS, NOTRE GUIDE DANS LA FOI. QUE LE SAINT-ESPRIT L'ÉCLAIRE ! JOYEUX NOËL ET BONNE ANNÉE À VOUS TOUS.

PRIEZ TOUJOURS POUR MOI.

P. GIOVANNI SALERNO, MSP

Nouvelles de nos maisons

Missionnaires Servantes des pauvres



La mission que nous, les sœurs, accomplissons dans les villages de la haute montagne, avec la bénédiction de Dieu, ne s'arrête pas. Ces jours-ci, nous avons visité les communautés rurales de Cccasacunca, Pacca, Corca Ayllu, Carhuis et Urotea.

La population a été informée à l'avance de notre arrivée et nous attendait ces jours avec joie. Les trois jours de mission ont été des journées intenses, durant lesquelles nous avons dû tirer le meilleur parti du temps que nous avons avec eux, un temps qui était court et durant lequel nous avons alterné : catéchèse, jeux, prière, concours et préparation intensive aux sacrements.

Nous remercions Dieu pour le privilège de le servir à travers les pauvres.

Dates et moments importants de ce mois de décembre:

2 - 4 : Mission ordinaire des Sœurs MSP dans les villages de Pacca, Ccasacunca, Carhuis et Orotea, dans le département (et diocèse) de Cusco.

6 - 17 : Mission extraordinaire des Sœurs MSP dans les villages de Hacca et Huillcuyo, dans le département (et diocèse) de Cusco.

Dimanche 12 : Retraite vocationnelle virtuelle pour les femmes, organisée par les Sœurs MSP.

Dimanche 12 : Journée de spiritualité missionnaire à Naples (Italie).

Dimanche 19 : Journée de spiritualité missionnaire à Manerba del Garda (Brescia - ITALIE).

13 - 20 : Retraite vocationnelle pour femmes, organisée par les Sœurs MSP à Cusco (Pérou).

Jeudi 23 : 60ème anniversaire du sacerdoce du P. Giovanni Salerno, msp.

Mardi 28 : Cours virtuel mensuel de formation catéchétique avec les amis italophones ; le rendez-vous est à 21h00 (heure espagnole) sur la plateforme zoom.us.

Pour plus d'informations :

E-mail: serviteursfr@gmail.com

Web: www.msptm.com



Engagement missionnaire du mois

SI JE CHANGEAIS, JE CHANGERAIS LE MONDE ET L'ÉGLISE ! Si je changeais ma façon d'agir envers les autres, je les rendrais plus heureux. Si je désirais toujours le bien-être des autres, je serais plus heureux. Si je comprenais pleinement mes erreurs et mes défauts, je serais humble et compréhensif envers les autres. Si je comprenais mes erreurs et mes défauts et que j'essayais de les changer, combien ma maison et mon environnement seraient meilleurs! Si je passais de "l'avoir" à "l'être", je serais tellement plus heureux ! Si je passais de l'état de "je" à celui de "nous", la civilisation de l'amour commencerait. Si je suivais résolument Jésus et son Évangile, je commencerais à vivre le vrai bonheur. Si j'aimais "vraiment" les autres, ils changeraient. Si je changeais ma façon de penser envers les autres, je les comprendrais. Si j'acceptais tout le monde comme il est, je souffrirais moins. Si je critiquais moins et applaudissais plus, combien d'amis je gagnerais ! Si je trouvais le positif en chacun, comme je serais heureux d'être en leur compagnie !